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Le printemps revient. Le 
vert remplace peu à peu le 
blanc. Après un hiver que 
certains qualifieront de 
rude, les énergies sont 
décuplées. 
 
Energie du conseil munici-
pal, qui aborde les dossiers 
avec un entrain renouvelé, 
les “moloks“ à installer au 
cours du printemps ; la 
rénovation des stations 
d'assainissement, qui nous 
le savons maintenant, se 
fera en 2011, mais dont un 
certain nombre d'étapes 
reste à franchir; la requali-
fication des bâtiments des 
Perrins en logements loca-
tifs ; la fin des travaux d'en-
fouissement du réseau 
électrique dans Saint Jean, 
qui transforme complète-
ment le centre du village. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

L’édito 

 Energie de quelques élé-
ments de notre jeunesse, 
difficiles à canaliser. Du 
vandalisme a eu lieu à 
l’extérieur et à l’intérieur 
de l’école.  
 

 
 
Il nous a contraints, à notre 
grand regret, à  interdire à 
tous l'accès à la cour de 
l'école, en dehors des 
heures scolaires, pour évi-
ter les dégradations. 
 

 
 
Energie de nos maternelles, 
engagées avec leurs institu-
trices dans l'aventure du 
centenaire de la naissance 
de Django Reinhardt. 
Energie du territoire, qui 
s'ouvre à l'accueil des tou-
ristes et essaie de bâtir une 
économie du tourisme. 
 

Energie de Caroline Espiau 
qui a sauté beaucoup plus 
loin que tous les autres 
concurrents pour devenir la 
première championne de 
France de l’histoire de saut 
à ski.      

 
 
Energie déployée sur Vizille 
à l'occasion d'Equirando et 
des fêtes révolutionnaires, 
les 23, 24 et 25 juillet 2010. 
Les cavaliers, ou plutôt une 
petite partie d'entre eux, 
feront étape à Saint Jean 
jeudi 22 juillet au soir, ac-
cueillis par le Foyer cultu-
rel. 
 
Enfin énergie de la commis-
sion infos qui, comme 
d'habitude, a bien travaillé 
pour vous offrir ce numéro 
de printemps des Echos de 
Saint Jean. 
 
Votre maire,  

Patrick  Reynier-Poëte 
 
 
 Un livret sur Saint-Jean d’hier et aujourd’hui 

La commission information-communication a pour projet la conception d’un 
livret sur Saint-Jean de Vaulx. Nous cherchons des photos anciennes sur des 
vues de nos hameaux, leur vie quotidienne ou festive. Si vous en possédez, 
veuillez contacter un membre de la commission. Ces photos seront scannées et 
bien sûr, vous seront restituées. 
Nous projetons de réunir les « mémoires » de notre commune pour recueillir 
des témoignages de la vie du siècle dernier.  
 

Horaires d’ouverture de la 
mairie 

 
Lundi 13 h 30 à 17 h 30  

Mercredi 8 h 00 à 12 h 00 
Jeudi 15 h 00 à 19 h 00  

Vendredi 13 h 30 à 17 h 30 
 

 04 76 73 11 97         
 04 76 73 18 71 

 
mairie.stjeandevaulx@orange.fr  

 http//st-jean.blog4ever.com 
 

 

https://mail.google.com/mail/contacts/ui/ContactManager?js=RAW&maximize=true&hide=true&position=absolute&hl=fr&emailsLink=true&sk=true&titleBar=false&border=NONE&eventCallback=ParentStub1273611034910&zx=7ia3g8-c9mu3l
mailto:mairie.stjeandevaulx@orange.fr
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PROJET DE REORGANISATION DU DEVELOPPEMENT TOURISTIQUE 
SUR LE TERRITOIRE DES TROIS CANTONS 

 C'est à la suite d'une étude constat du 
Conseil général (2007-2008) que les 
trois cantons ont décidé de s'organiser 
pour améliorer l'économie touristique 
sur le territoire. 
Cette étude montre que si les atouts 
(lacs, montagne, VTT, paysages, petit 
train, route Napoléon, etc.) sont bien là, 
nous ne savons pas, ou très peu, pro-
mouvoir notre espace et nos capacités 
d'accueil restent, en particulier pour 
l'hôtellerie, insuffisantes. 

 
Et pourtant, l'investissement des pou-
voirs publics (Sivom, Conseil général, 
communautés de communes, région, 
communes) a été relativement impor-

tant ces dernières années. 
Les trois communautés de communes 
et les dix communes isolées décidèrent, 
par convention, de confier à la commu-
nauté de communes de Corps la tâche 
d'élaborer une nouvelle organisation de 
tourisme sur le territoire. Pour cette 
réalisation le cabinet Elan a été sollicité.  
 
Depuis le printemps 2009, ce dernier, 
avec un comité de pilotage a réperto-
rié des  “manques“ :  

 la reconnaissance limitée du terri-

toire en tant que territoire touris-

tique,  

 des prestataires présents mais peu 

de produits touristiques,  

 des initiatives individuelles qui ne 

profitent pas à l'ensemble du terri-

toire,  

 pas de fil conducteur et une sous 

exploitation des outils à disposition 

 La dénomination du territoire qui 

reste ouverte : Matheysine, Val-

montheys, Sud Isère, Cœur du 

Dauphiné... 

Une réflexion autour du concept de 
produit touristique et de destination 
touristique nous a conduits à  4 postu-
lats: être identifié, faire rêver, être ac-
cessible (financièrement et physique-

 

 
ment), donner envie de revenir. 
 
Il faut mettre en place  une filière qui 
ne doit pas oublier la finalité de l'ac-
tion : comme tout développement ter-
ritorial, le développement touristique 
doit satisfaire les attentes des habi-
tants ;  comme toute économie, l'éco-
nomie touristique doit satisfaire les 
attentes des clients du marché. 
Pour que tout ceci se réalise : 

 les pouvoirs publics s'engagent à 
continuer les investissements en 
matière d'équipements : pro-
gramme des lacs, sentiers et 

PDIPR, passerelles, Mine Image, 
petit train de la Matheysine, etc. 

 l'Agence de développement de la 
Matheysine évalue la situation ac-
tuelle en matière d'emplois touris-
tiques et de chiffres d'affaires sur 
le territoire afin de mettre en 
place des mesures incitatives pour 
accélérer l'initiative privée. 

 enfin un office de tourisme de pôle 
pour les 3 cantons sera créé afin 
de promouvoir notre territoire. Ce-
la nécessite un engagement finan-
cier très fort de la part des collec-
tivités (environ 100 000 €). 
 

Notre objectif est de construire une 
offre touristique à l'échelle du territoire 
à partir de ses atouts (nature) en asso-
ciant les habitants et en faisant travail-
ler ensembles les trois cantons. 
Cela suppose de mettre en place une 
dynamique d'accueil, de la signalétique, 
et  des outils communs (plaquettes, 
site internet) pour mieux communi-
quer. 
Le développement d'une économie 
touristique prendra encore du temps, 
ce n'est pas avec ces premières actions 
que tout va se régler. Mais à côté de 
l'agriculture, de l'industrie, du com-
merce et de l'artisanat, le tourisme 
peut nous aider à maintenir une popu-
lation jeune et active sur notre terri-
toire, dans un environnement naturel 
fièrement préservé. 
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La côte de Laffrey encore en 
travaux… Depuis le 23 mars 
dernier des travaux 
d’élargissement de la voie 
montante de la côte de Laf-
frey ont été entrepris. 
 
 
 
  
 
 
 
Cet élargissement vise offi-
ciellement à permettre le 
passage de transports excep-
tionnels et surtout à éviter la 
coupure de la circulation en 
cas de panne d’un véhicule 

Les travaux de réalisation 
d’un carrefour giratoire à 
l’entrée nord de La Mure 
ont déjà débuté. Cet amé-
nagement a pour objectif 
d’améliorer la sécurité en 
limitant la vitesse des véhi-
cules et de valoriser 
l’entrée de la ville en 
créant des aménagements 
urbains et paysagers. Lors 

 Aménagement de l’entrée nord de la Mure 

 

lourd montant (comme cela 
s’est produit en juillet 2010 
lors de la surchauffe d’un 
car). Ces travaux nécessitent 
une restriction de circula-
tion étant donné que la voie 
montante est condamnée. 
 

     
 
Et jusqu’à fin mai, et bascu-
lée sur la voie descendante ; 
cette dernière étant déviée 
sur l’aire de contrôle, avec 

une voie pour les véhi-
cules légers et l’autre pour 
les véhicules lourds munis 
d’un badge. Fin mai la 
circulatio devrait être ré-
tablie avec réduction de la 
largeur des voies ; des 
neutralisations ponc-
tuelles seront également 
nécessaires pour le bon 
déroulement des tra-
vaux… Notez bien que les 
travaux ne visent pas à 
créer deux voies mon-
tantes, mais seulement à 
aménager un espace pour 
le stationnement éventuel 
de véhicules en panne. 
 

 

 

 

 

 

    

  

 

 

 

 

La côte de Laffrey : à nouveau des difficultés de circulation  
 

d’une première phase qui 
devrait se terminer en 
Juillet, il est prévu la réali-
sation d’un giratoire à 
cinq branches entre la 
RN85, RD 115c et deux 
voies communales. La 
phase suivante sera con-
sacrée à l’aménagement 
de la route située entre le 
giratoire et l’entrée de la 

ville. Pendant la durée du 
chantier, la circulation 
sera maintenue sur la 
RN85 avec la mise en 
place ponctuelle 
d’itinéraires de déviation 
sur la RD529 (sens Ge-
noble-Gap) ou via la 
RD115c et RD114d (sens 
Gap-Grenoble). 
 
 

Coût des 
travaux 

 

1 676 000 € 
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Les stands de la kermesse  
dans la cour dans les an-
nées 70  

 

 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
  

  

  

elais postal de Notre Dme 
de Vaulx. 
Pour certains d’entre 
nous, elle avait fait l’objet 
d’un avis de recherche: la 
poste de Notre-Dame-De-
Vaulx n’a pas disparu ! 
Elle a tout simplement été  
déplacée dans les locaux 
de la mairie, après le dé-
part en retraite du rece-
veur, monsieur Jean-luc 
GRESANT. 
La nouvelle agence pos-
tale est maintenant située 
à l’entrée de la mairie, où 
vous accueille Virginie 
PEDRO, qui assume éga-
lement les fonctions de 
secrétaire de mairie. Une 
permanence est égale-
ment assurée le samedi 
matin par P. 
BLANCHEMANCHE 
Les services proposés sont 
les mêmes que ceux que 
vous trouverez dans 
n’importe quel bureau de 

Le chapiteau en 2009 

nécessaire. 
Le coût des travaux 
s’élève à environ 410k€ 
pour la station et de 
130k€ pour la création du 
réseau.  
La demande de  

subvention a été déposée 
auprès du conseil général 
pour un montant totalde 
860k€. La décision défini-
tive ne sera prise qu’après 
connaissance des subven-
tions allouées.  

 

Relais postal de Laffrey. 
Saint-Jean de Vaulx dé-
pend de la poste de Vi-
zille. Pour retirer vos re-
commandés,  colis ou 
chronopost, vous devez 
vous rendre  dans le relais 
postal de Laffrey. Il est 
situé dans le bar des tou-
ristes et tenu par Frédé-
rique Defaite.  Les ho-
raires sont les heures 
d’ouverture du bar. 
Le relais assure aussi la 
vente de timbres, les en-
vois de lettres, lettres 
recommandées, colis  
ainsi que les retraits 
d’argents pour les titu-
laires de CNE ou CCP. 
 

Pour tout renseignement 
complémentaire : 04 76 
73 12 50 

Historique du comité des fêtes 
 La naissance du comité des fêtes 
Au printemps de l’année 1975, faisant le 
constat que le village vieillissait et se 
mourait (130 habitants, plus d’école, 
plus d’association hormis la chasse) Mi-
chel Ravanat, Jean-Pierre Jaymond et 
Marcel Chevalley  décidèrent de réagir. 
Ils allèrent consulter les plus anciens 
pour leur présenter leur projet de relan-
cer la vogue (fête du village). L’idée fût 
bien accueillie, et dans la foulée ils con-
vièrent les habitants du village à se réu-
nir pour créer un comité des fêtes. Lors 
de cette assemblée, un vote à bulletin 
secret permit de constituer un bureau :  
  -un président : Robert Perrin  
  -un vice président : Michel Ravanat 
  -un trésorier : Marcel Chevalley  
  -un trésorier adjoint : Colette Vefour  
  -un secrétaire : Jean-Louis Ravanat  
  -des membres : JP Eymery, JP Jaymond  
 

 
Photo de l’équipe initiale prise en 1995 lors 
de la fête des 20 ans du comité 
 

Les présidents de l’association  
Depuis trente-trois ans d’existence 
quatre présidents se sont succédés à la 
tête du comité des fêtes :  
1975-1976 Robert Perrin  
1976-1985 Marcel Chevalley  
1985-2001 Jean-Paul Eymery  
2001-2010 Francis Pellissier  
 

La vogue :  l’animation  phare  du  
comité des fêtes 
La vogue fût la première animation mise 
en place par les membres du comité des 
fêtes et son organisation a été depuis 
reconduite chaque année.  
 

Les chapiteaux 
Les deux premières éditions (1975 et 

1976) de la vogue ont eu lieu dans la 
salle des fêtes et l’école de l’époque 
c'est-à-dire au rez-de-chaussée de 
l’actuel bâtiment de la mairie. 
La troisième année (1977) l’équipe or-
ganisatrice a décidé de tendre une 
bâche sur la cour qui se trouve devant 
le bâtiment de la mairie.  
Les festivités se déroulaient alors sur 
une journée et l’animation ressemblait 
à celle d’une kermesse (pêche à la ligne, 
casse boîte…) suivie d’un bal. 
Face au succès rencontré et pour pallier 
aux aléas des intempéries, dès la qua-
trième année, il fallut avoir recours à un 
chapiteau qui augmenta en superficie 
au fil des années pour atteindre au-
jourd’hui 1200m2. 
 

Les repas  
Dès la deuxième année, les participants 
à la vogue pouvaient dans l’après-midi 
s’offrir une part de pogne accompagnée 
d’une boisson.  
Les années suivantes, le comité des 
fêtes mit à la vente des sandwichs de 
jambon cru et de pains cuits au four, 
des frites… Puis au fil des années, ces 
ventes furent laissées aux associations 
du village désireuses de participer à la 
vogue. Apparut alors, il y a 20 ans, le 
fameux repas des oreilles d’ânes prépa-
rées par les dames de Saint Jean. 
 

Les autres activités 
Le comité des fêtes, grâce aux bénéfices 
dégagés lors de la vogue, propose de-
puis ses débuts différentes activités aux 
habitants de Saint Jean : méchoui, con-
cours de belote, voyages, sortie de ski, 
repas, bals des jeunes, mardi-gras des 
enfants, noël, réveillon de l’an 2000… 
 

Les bénévoles   
Tout comme la taille du chapiteau, le 
nombre de repas servis et les activités 
proposées, le nombre de bénévoles est 
toujours croissant. Depuis les débuts de 
la vie de l’association, de nouveaux 
venus ont toujours su la dynamiser sans 
en changer l’état d’esprit. 
 
 

La confection collective des 
oreilles d’âne en 2009 
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EFFECTIFS 2010-2011 des 

écoles maternelle et primaire 
 

Maternelle 52 (actuellement 
56) : 14 PS, 18 MS, 20 GS 

 
Primaire 103 (actuellement 

96): 16 CP, 20 CE1, 21 CE2, 15 
CM1, 22 CM2 

 

Cette année, le Carnaval a eu lieu à 
Notre Dame de Vaulx : défilé dans les 
rues, rencontre des petits de la Halte 
garderie, visite au CP pour les plus 
grands, puis danses devant les parents 
et goûter à la salle des fêtes. 

La neige de cet hiver a permis de faire 
six sorties en raquettes. 
           

 

L’entrainement se déroule le mercredi 
après-midi au Sabot à Notre Dame de 
Vaulx, et les matchs le samedi après mi-
di. Un grand merci aux bénévoles et bra-
vo à nos jeunes pouces ! Si vos enfants 
sont intéressés, contacter l’US Valmon-
toise. 
 

 Foot enfants : des résultats encourageants 
 

 La vie de l’école maternelle 

  

 

Alexandre et Virginie Bantegnie, domi-
ciliés à La Monta, ont pris la relève du 
dévoué Paul Arnaud, à la tête de 
l’équipe U9 de l’US Valmontoise. De 
nombreux enfants dont une grande 
partie sont des saint-jarraux, s’initient 
ainsi à la joie de la pratique du football. 

INSCRIPTIONS A L’ECOLE 
MATERNELLE (ENFANTS NES EN 

2007 ou nouveaux arrivants) 
 

Vous devez tout d’abord vous 
rendre à la mairie de votre com-

mune pour obtenir votre fiche 
d’inscription. 

Vous pourrez ensuite procéder à 
l’admission à l’école maternelle. 

 
Documents nécessaires:  

fiche d’inscription (mairie), livret de 
famille, carnet de santé, photoco-
pie de la page vaccinations «diph-

térie-tétanos-poliomyélite» du 
carnet de santé, deux photos 

d’identité de l’enfant 
 

Les artistes du groupe "Nuages de swing" 
viennent régulièrement à l’école mater-
nelle  pour travailler avec les enfants sur 
la musique manouche. Les enfants inven-
tent des chansons sur les gitans, font   de 
la danse avec la chorégraphe Cathy Pas-
tor et beaucoup d'arts plastiques.  

lieu à la Mure. Ce petit spectacle sera 
redonné pour les parents le matin de 
la kermesse (samedi 19 juin). 
L’initiation musicale des enfants est 
complétée par la venue tous les ven-
dredis matin d’Angéline Mère, inter-
venante musique stagiaire. Elle offre 
des séances de musique aux élèves de 
la classe des moyens/grands: échauf-
fement vocal et corporel, apprentis-
sage de comptines et de chants, 
écoute musicale, déplacements sur 
musique, travail du rythme, à travers 
des jeux et accompagnée de ses flûtes 
ou de sa guitare. Les enfants appré-
cient ! Bien sûr son thème principal est 
celui de la musique manouche, elle 
s'inscrit ainsi dans le projet "DJANGO". 
 

Le vendredi 4 juin, à l’occasion de la 
commémoration du centenaire de la 
naissance du célèbre guitariste ma-
nouche Django Reinhardt  Ils participe-
ront à la restitution entre écoles qui aura 
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Caroline Espiau est une 
jeune saintjarrelle, née 
en 1992. Sportive, elle a 
commencé par dix ans 
de gymnastique aux 
agrès,  a fait du ski alpin 
de compétition avec le 
club de l’Alpe du Grand 
Serre. Elle a ensuite 
découvert le saut à ski 
grâce à Rainer Ost, alors 
président du club de 
l’Alpe du Grand Serre. 

Les membres de la commission 
 information-communication,  

Christine Cachet, Brigitte Gervais, 
Annie Muller, Caroline Perrin, 

Jean-Luc Ravanat, Michel Ravanat, 
Patrick Reynier-Poète, Yves Sa-

lingue et Catherine Salpietro, ainsi 
que Thierry Cassagne ont participé 

à ce numéro,  
 

Saint-Jean propre 

 

COMITE DES FÊTES  
 Vogue de Saint-Jean de Vaulx le week-end du  26 et 27 juin.   

FOYER CULTUREL  
 Semaine « exposition du foyer » du 7 au 12 juin.  
 Feux de la Saint-Jean le vendredi 25 juin                   

HOSPODA  
 Fête de la transhumance le dimanche 27 juin.  

L’ECOLE EN PAYS DE VAULX  
 Vide grenier le 13 juin.  
 Kermesse le samedi 19 juin. 

 
  
 

 
 

Alexis CASSAGNE, né le 29 décembre 2009, fils de CASSAGNE Serge et GAGNIERE 
Christel  
Anaïs COLAS, née le 25 décembre 2009, fille de COLAS Florian et LAMBERT Aliette 
Sacha EYMERY, né le 15 décembre 2009, fils de EYMERY Sylvain et MELMOUX San-
drine 
 

BIENVENUE A 
 

Les manifestations des associations 

 

Samedi 1er mai, malgré le 
temps peu clément, 
quelques personnes se 
sont retrouvées devant la 
mairie pour parcourir les 
chemins à la recherche de 
cannettes, bouteilles, 
plastiques, ... 
Le camion de la com-
mune, aidé par des trac-
teurs privés sillonnait les 
routes pour ramasser les 
sacs poubelles pleins. 

Cette année de nom-
breux enfants accompa-
gnaient les adultes ; ils 
ont été récompensés en 
faisant un tour de trac-
teur ou de camion.  
Cette année encore, la 
récolte a été bonne; 
néanmoins on a pu cons-
tater un peu moins de 
détritus sur le bord des 
routes; seuls deux pneus 
ont été trouvés dans les 

haies;  moins d'accumu-
lation aussi devant les 

maisons.   
Ensuite les saintjarraux, 
invités par les vaulxois, 
ont rejoint ceux-ci pour 

un apéritif bien mérité. 

 

 

Ses résultats en saut à 
ski sont rapidement  
très encourageants. Le 
3 avril 2010, dans le 
Jura, a lieu le premier 
championnat de France 
de saut à ski féminin : 
Caroline est cham-
pionne de France.  
Bravo Caroline ! 
(blog de Saint-Jean de 
Vaulx pour plus de dé-

tails). 
 

Caroline, première championne de France de saut à ski de l’histoire 

Elle se  passionne pour cette 
discipline et c’est le club d’Oz 
en Oisans qui lui permet  de 
mener à la fois les compéti-
tions de ski alpin et de saut à 
ski.  

Savez-vous que le saut à 
ski est une discipline 

olympique exclusivement 
masculine ? 

Nous espérons que les 
choses vont changer et 

que Caroline sera aux jeux 
à Socchi en 2014  


